

**ANALISIS FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI  
KETEPATAN WAKTU PELAPORAN KEUANGAN  
PADA PERUSAHAAN PERBANKAN YANG  
TERDAFTAR DI BURSA EFEK  
INDONESIA TAHUN  
2017-2020**



Oleh :

**SAUL UBWARIN**  
**NBI : 1221408705**

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS  
UNIVERSITAS 17 AGUSTUS 1945 SURABAYA  
2021**

**SKRIPSI****ANALISIS FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI  
KETEPATAN WAKTU PELAPORAN KEUANGAN PADA  
PERUSAHAAN PERBANKAN YANG TERDAFTAR DI  
BURSA EFEK INDONESIA TAHUN 2017-2020**

Diajukan Oleh :  
**SAUL UBWARIN**  
NBI : 1221408705

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS  
UNIVERSITAS 17 AGUSTUS 1945 SURABAYA  
2021**

**ANALISIS FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI  
KETEPATAN WAKTU PELAPORAN KEUANGAN PADA  
PERUSAHAAN PERBANKAN YANG TERDAFTAR DI  
BURSA EFEK INDONESIA TAHUN 2017-2020**

**SKRIPSI**

Diajukan Untuk Memenuhi Persyaratan Guna  
Mendapatkan Gelar Sarjana Ekonomi  
Program Studi Akuntansi  
Fakultas Ekonomi dan Bisnis

Diajukan Oleh :  
**SAUL UBWARIN**  
**NBI : 1221408705**

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS  
UNIVERSITAS 17 AGUSTUS 1945 SURABAYA  
2021**

## LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

Nama Lengkap : Saul Ubwarin

NBI : 1221408705

Fakultas : Ekonomi dan Bisnis


Program Studi : Akuntansi

Judul Skripsi : Analisis Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Waktu Pelaporan Keuangan Pada Perusahaan Perbankan Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Tahun 2017 - 2020

Surabaya, Juli 2021

Mengetahui/Menyetujui

Pembimbing,



Drs. Achmad Maqsudi M.Si.AK.,CA

## LEMBAR PENGESAHAN UJIAN SKRIPSI

Dipertahankan didepan sidang Dewan Penguji Skripsi Fakultas Ekonomi Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya dan dinyatakan diterima untuk memenuhi syarat guna memperoleh Sarjana Ekonomi pada tanggal.....

### TIM PENGUJI :

1. Drs. Achmad Maqsudi M.Si.AK.,CA

Ketua



2. Dra. Cholis Hidayati, MBA., AK

Anggota



3. Dr. Hendy Widiastoeti, MM

Anggota



Mengesahkan

Fakultas Ekonomi Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya

Dekan



Doni Slamet Riyadi, M.Si., Ak, CA

## **SURAT PERTANYAAN ANTI PLAGIAT**

Yang Bertanda tangan di bawah ini :

1. Nama Lengkap (KTP) : Saul Ubwarin
2. NBI : 1221408705
3. Fakultas : Ekonomi dan Bisnis
4. Program Studi : Akuntansi

Dengan ini menyatakan Skripsi yang berjudul :

**Analisi Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Ketepatan Waktu Pelaporan Keuangan Pada Perusahaan Perbankan Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Tahun 2017 – 2020**

Adalah hasil karya tulis saya sendiri, bukan hasil plagiat dari karya tulis ilmiah orang lain baik berupa artikel, skripsi, tesis maupun disertasi.

Demikian surat pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya. Jika dikemudian hari ternyata terbukti bahwa skripsi yang saya tulis adalah hasil plagiat, maka saya bersedia menerima sanksi. Dan saya bertanggung jawab secara mandiri tidak ada sangkut pautnya dengan Dosen Pembimbing dan Kelembagaan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya.

Surabaya, Juli  
2021



**Saul  
Ubwarin**



UNIVERSITAS  
17 AGUSTUS 1945  
SURABAYA

BADAN PERPUSTAKAAN

Jl.Semolowaru 45 Surabaya  
Tlp. 031 593 1800 (ex.311)  
Email: perpus@untag-sby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI  
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademik Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya, saya yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : Saul Ubwarin  
NBI : 1221408705  
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis  
Program Studi : Akuntansi  
Jenis Karya : Tugas Akhir/Skripsi/Tesis/Disertasi/Laporan Penelitian/Makalah

Demi perkembangan ilmu pengetahuan, saya menyetujui untuk memberikan kepada Badan Perpustakaan Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya **Hak Bebas Royalti Noneksklusif (Nonexclusive Royalty-Free Right)**, atas karya saya yang berjudul:

“ Analisis Faktor – Faktor Yang Mempengaruhi Kepetapan Waktu Pelaporan Keuangan Pada Perusahaan Perbankan Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Tahun 2017-2020”

Dengan **Hak Bebas Royalti Noneksklusif (Nonexclusive Royalty-Free Right)**, Badan Perpustakaan Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya berhak menyimpan, mengalihkan media atau memformatkan, mengolah dalam bentuk pangkalan data (database), merawat, mempublikasikan karya ilmiah saya selama tetap tercantum nama saya sebagai penulis.

Dibuat di : Surabaya  
Pada Tanggal : 02 Agustus 2023

Yang Menyatakan,

  
  
(...Saul...Ubwarin)

## KATA PERSEMBAHAN DAN MOTTO

Puji syukur kehadiran Tuhan YME, penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **“Analisis Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Ketepatan Waktu Pelaporan Keuangan Pada Perusahaan Perbankan Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Tahun 2017-2020”** yang merupakan tugas akhir sebagai salah satu syarat guna menyelesaikan Program Studi Sarjana (Strata-1) pada Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya. Dalam kesempatan ini penulis ingin menyampaikan rasa terima kasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Bapak Drs. Achmad Maqsudi M.Si,AK.,CA selaku dosen pembimbing yang telah meluangkan waktu untuk membimbing dan memberikan motivasi-motivasinya guna penyelesaian skripsi ini.
2. Bapak Dr. Mulyanto Nugroho, MM., CMA., CPAI selaku rektor Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya, atas kebijaksanaannya untuk memberikan kesempatan dan fasilitas guna penulisan skripsi ini.
3. Bapak Dr. H. Slamet Riyadi, M.Si., Ak., CA selaku Dekan Fakultas Ekonomi, atas kebijaksanaannya untuk memberikan kesempatan dan fasilitas guna penulisan skripsi ini.
4. Ibu Dra. Cholis Hidayati, MBA., Ak., CA., CPAI selaku Ketua Program Studi Akuntansi, atas kebijaksanaannya untuk memberikan kesempatan dan fasilitas guna penulisan skripsi ini.



5. Bapak/Ibu dosen Fakultas Ekonomi Universitas 17 Agustus 1945 Surab yang telah memberikan ilmunya sehingga bisa terselesaikannya skripsi ini.
6. Orang tua serta keluarga saya yang telah memberi semangat sehingga skripsi ini bisa selesai.
7. Semua teman-teman kuliah yang tidak saya sebutkan satu per satu.

Tentunya dalam penyusunan skripsi ini masih terdapat adanya kekurangan dan kelemahan yang mungkin terjadi. Hal inipun sudah merupakan usaha maksimal yang saya lakukan dan mengingat keterbatasan kemampuan yang saya miliki.

Namun ini tidak berarti bahwa saya menutup segala kemungkinan tentang adanya saran-saran demi adanya perbaikan dan kesempurnaan dari rekan pembaca. Dan akhirnya saya berharap semoga skripsi ini memberi manfaat bagi kita semua.

Surabaya, Juli 2021

Penulis



**Saul Ubwarin**

## **KATA PENGANTAR**

Laporan keuangan yang diterbitkan oleh perusahaan merupakan salah satu sumber informasi mengenai posisi keuangan perusahaan, kinerja serta perubahan posisi keuangan perusahaan yang sangat berguna untuk mendukung pengambilan keputusan yang tepat. Keterbukaan dalam penyampaian informasi tentang kondisi keuangan dan hasil operasi perusahaan dimaksudkan agar setiap pihak yang ada di dalam perusahaan maupun pihak yang ada di luar perusahaan dapat memperoleh informasi mengenai laporan keuangan yang akurat, lengkap dan tepat waktu.

Penelitian ini dimaksudkan untuk melakukan pengujian lebih lanjut terhadap temuan-temuan empiris mengenai faktor-faktor yang mempengaruhi ketepatan waktu pelaporan keuangan. Alasan peneliti meneliti ketepatan waktu dalam penyampaian laporan keuangan dikarenakan semakin tepat waktu pelaporan keuangan disampaikan, maka informasi yang terkandung didalamnya semakin bermanfaat, dan para pengguna laporan keuangan dapat mengambil keputusan yang lebih baik, baik dalam segi kualitas maupun waktu. Sedangkan perusahaan yang menjadi objek ini adalah perusahaan perbankan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia periode 2017 sampai 2020. Penggunaan perusahaan perbankan sebagai objek penelitian dikarenakan saham perusahaan perbankan merupakan salah satu saham yang diminati oleh para investor untuk berinvestasi, karena sektor perbankan memiliki potensi pertumbuhan dan menghasilkan laba yang cukup bagus.

Penelitian ini merupakan penyempurna dari penelitian yang dilakukan sebelumnya. Skripsi ini sangat terbuka dan dapat terus dilakukan perbaikan serta penyempurnaan di masa mendatang. Mudah-mudahan skripsi ini dapat memberikan yang terbaik bagi kemajuan pendidikan dan keilmuan serta dapat menjadi pertimbangan bagi investor dan calon investor untuk lebih cermat dan teliti dalam membaca laporan keuangan yang menjadi gambaran kinerja perusahaan, sehingga investor dan calon investor mampu menginvestasikan dananya kepada perusahaan yang benar-benar memberikan keuntungan yang seimbang dengan dampak risiko yang ditanggung oleh investor dan calon investor.

Surabaya, Juli 2021

Penulis



**Saul Ubwarin**

## **RINGKASAN**

### **ANALISIS FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI KETEPATAN WAKTU PELAPORAN KEUANGAN PADA PERUSAHAAN PERBANKAN YANG TERDAFTAR DI BURSA EFEK INDONESIA TAHUN 2017-2020**

Laporan keuangan merupakan hasil pertanggungjawaban manajemen atas penggunaan sumberdaya yang dipercayakan kepadanya. Keterbukaan dalam penyampaian informasi tentang kondisi keuangan dan hasil operasi perusahaan dimaksudkan agar setiap pihak yang ada di dalam perusahaan maupun pihak yang ada di luar perusahaan dapat memperoleh informasi mengenai laporan keuangan yang akurat, lengkap dan tepat waktu. Laporan keuangan yang diterbitkan oleh perusahaan merupakan salah satu sumber informasi mengenai posisi keuangan perusahaan, kinerja serta perubahan posisi keuangan perusahaan yang sangat berguna untuk mendukung pengambilan keputusan yang tepat.

Tujuan penelitian ini adalah untuk membuktikan dan menganalisis faktor-faktor yang mempengaruhi ketepatan waktu pelaporan keuangan. Penelitian ini adalah penelitian kuantitatif. Berdasarkan teknik pengambilan sampel *purposive sampling*, maka sampel penelitian adalah 40 perusahaan perbankan di Bursa Efek Indonesia. Data yang digunakan adalah data sekunder berupa laporan keuangan tahun 2017 - 2020. Teknik analisis menggunakan regresi linier berganda, koefisien determinasi berganda, dan pengujian hipotesis menggunakan uji F dan uji t.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa ukuran perusahaan berpengaruh terhadap ketepatan waktu pelaporan keuangan karena hasil uji t menunjukkan nilai signifikansi lebih kecil dari 0,05 yaitu sebesar 0,002. Reputasi KAP berpengaruh terhadap ketepatan waktu pelaporan keuangan karena hasil uji t menunjukkan nilai signifikansi lebih kecil dari 0,05 yaitu sebesar 0,001. *Leverage* yang diukur dengan *debt to equity ratio* tidak berpengaruh terhadap ketepatan waktu pelaporan keuangan karena nilai signifikansi pada uji t lebih besar dari 0,05 yaitu sebesar 0,461. Profitabilitas yang diukur dengan *return on assets* tidak berpengaruh terhadap ketepatan waktu pelaporan keuangan karena nilai signifikansi pada uji t lebih besar dari 0,05 yaitu sebesar 0,051. Ukuran perusahaan, reputasi KAP, *leverage*, dan profitabilitas secara simultan berpengaruh terhadap ketepatan waktu pelaporan keuangan pada perusahaan perbankan di Bursa Efek Indonesia tahun 2017 sampai 2020 yang dibuktikan dengan uji F yang menunjukkan nilai signifikansi lebih kecil dari 0,05 yaitu 0,000.

## ABSTRAK

### ANALISIS FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI KETEPATAN WAKTU PELAPORAN KEUANGAN PADA PERUSAHAAN PERBANKAN YANG TERDAFTAR DI BURSA EFEK INDONESIA TAHUN 2017-2020

Penelitian ini bertujuan untuk membuktikan dan menganalisis faktor-faktor yang mempengaruhi ketepatan waktu pelaporan keuangan. Penelitian ini adalah penelitian kuantitatif. Berdasarkan teknik pengambilan sampel *purposive sampling*, maka sampel penelitian adalah 40 perusahaan perbankan di Bursa Efek Indonesia. Data yang digunakan adalah data sekunder berupa laporan keuangan tahun 2017 - 2020. Teknik analisis menggunakan regresi linier berganda, koefisien determinasi berganda, dan pengujian hipotesis menggunakan uji F dan uji t.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa ukuran perusahaan berpengaruh terhadap ketepatan waktu pelaporan keuangan karena hasil uji t menunjukkan nilai signifikansi lebih kecil dari 0,05 yaitu sebesar 0,002. Reputasi KAP berpengaruh terhadap ketepatan waktu pelaporan keuangan karena hasil uji t menunjukkan nilai signifikansi lebih kecil dari 0,05 yaitu sebesar 0,001. *Leverage* yang diukur dengan *debt to equity ratio* tidak berpengaruh terhadap ketepatan waktu pelaporan keuangan karena nilai signifikansi pada uji t lebih besar dari 0,05 yaitu sebesar 0,461. Profitabilitas yang diukur dengan *return on assets* tidak berpengaruh terhadap ketepatan waktu pelaporan keuangan karena nilai signifikansi pada uji t lebih besar dari 0,05 yaitu sebesar 0,051. Ukuran perusahaan, reputasi KAP, *leverage*, dan profitabilitas secara simultan berpengaruh terhadap ketepatan waktu pelaporan keuangan pada perusahaan perbankan di Bursa Efek Indonesia tahun 2017 sampai 2020 yang dibuktikan dengan uji F yang menunjukkan nilai signifikansi lebih kecil dari 0,05 yaitu 0,000.

Kata kunci : ukuran perusahaan, reputasi KAP, *leverage*, profitabilitas, ketepatan waktu

## **ABSTRACT**

### ***ANALYSIS OF FACTORS AFFECTING THE TIMELINESS OF FINANCIAL REPORTING ON BANKING COMPANIES LISTED IN INDONESIA STOCK EXCHANGE YEAR 2017-2020***

*This study aims to prove and analyze the factors that affect the timeliness of financial reporting. This research is quantitative research. Based on the purposive sampling technique, the research sample was 40 banking companies on the Indonesia Stock Exchange. The data used is secondary data in the form of financial statements for 2017 - 2020. The analysis technique uses multiple linear regression, multiple determination coefficients, and hypothesis testing using the F test and t test.*

*The results showed that the size of the company affected the timeliness of financial reporting because the results of the t test showed a significance value smaller than 0.05, which was 0.002. KAP reputation affects the timeliness of financial reporting because the t test results show a significance value smaller than 0.05, which is 0.001. Leverage as measured by the debt to equity ratio has no effect on the timeliness of financial reporting because the significance value on the t-test is greater than 0.05, which is 0.461. Profitability as measured by return on assets has no effect on the timeliness of financial reporting because the significance value on the t-test is greater than 0.05, which is 0.051. Company size, KAP reputation, leverage, and profitability simultaneously affect the timeliness of financial reporting in banking companies on the Indonesia Stock Exchange in 2017 to 2020 as evidenced by the F test which shows a significance value less than 0.05, which is 0.000.*

*Keywords: company size, KAP reputation, leverage, profitability, timeliness*

## DAFTAR ISI

	Halaman
COVER LUAR .....	i
COVER DALAM.....	ii
LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI.....	iii
LEMBAR PENGESAHAN UJIAN SKRIPSI.....	iv
SURAT PERNYATAAN ANTI PLAGIAT.....	v
KATA PERSEMBAHAN DAN MOTTO.....	vi
KATA PENGANTAR.....	viii
RINGKASAN.....	x
ABSTRAK.....	xii
ABSTRACT .....	xiii
DAFTAR ISI .....	xiv
DAFTAR TABEL.....	xvii
DAFTAR GAMBAR .....	xviii
<b>BAB I PENDAHULUAN</b>	
1.1 Latar Belakang Masalah .....	1
1.2 Perumusan Masalah.....	3
1.3 Tujuan Penelitian.....	4
1.4 Manfaat Penelitian.....	5
<b>BAB II KAJIAN PUSTAKA</b>	
2.1 Landasan Teori.....	7
2.1.1 Teori Keagenan.....	7
2.1.2 Laporan Keuangan .....	10
2.1.3 Analisis Laporan Keuangan.....	12
2.1.4 Ketepatan Waktu Pelaporan Keuangan.....	14
2.1.5 Ukuran Perusahaan.....	16
2.1.6 Reputasi KAP .....	17
2.1.7 Rasio <i>Leverage</i> .....	19
2.1.8 Rasio Profitabilitas .....	22



2.2	Penelitian Terdahulu .....	24
2.3	Hubungan Antar Variabel.....	26
2.3.1	Pengaruh Ukuran Perusahaan Terhadap Ketepatan Waktu Pelaporan Keuangan.....	29
2.3.2	Pengaruh Reputasi KAP Terhadap Ketepatan Waktu Pelaporan Keuangan .....	27
2.3.3	Pengaruh <i>Leverage</i> Terhadap Ketepatan Waktu Pelaporan Keuangan .....	28
2.3.4	Pengaruh Profitabilitas Terhadap Ketepatan Waktu Pelaporan Keuangan .....	29
2.4	Kerangka Konseptual .....	30
2.5	Hipotesis .....	31
<b>BAB III METODE PENELITIAN</b>		
3.1	Desain Penelitian .....	33
3.2	Tempat dan Waktu .....	33
3.3	Jenis dan Sumber Data.....	33
3.4	Populasi dan Sampel.....	34
3.5	Teknik Pengumpulan Data.....	36
3.6	Variabel dan Definisi Operasional Variabel.....	36
3.6.1	Variabel Penelitian .....	36
3.6.2	Definisi Operasional Variabel dan Pengukuran Variabel .....	37
3.7	Proses Pengolahan Data.....	39
3.8	Metode Analisis Data.....	40
3.9	Teknik Pengujian Hipotesis dan Analisis Data.....	44
<b>BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN</b>		
4.1	Gambaran Umum Objek Penelitian .....	43
4.2	Deskripsi Hasil Penelitian .....	45
4.2.1	Deskripsi Ukuran Perusahaan .....	45
4.2.2	Deskripsi Reputasi KAP.....	48
4.2.3	Deskripsi Rasio <i>Leverage</i> .....	52
4.2.4	Deskripsi Rasio Profitabilitas .....	55
4.2.5	Deskripsi Ketepatan Waktu Pelaporan Keuangan.....	58

4.3	Analisis Data .....	61
4.3.1	Analisis Regresi Linier Berganda.....	61
4.3.2	Analisis Koefisien Determinasi ( $R^2$ ) .....	63
4.4	Pengujian Hipotesis .....	63
4.4.1	Uji Pengaruh Parsial (Uji t).....	63
4.4.2	Uji Pengaruh Simultan (Uji F) .....	65
4.5	Pembahasan Hasil Penelitian.....	66
4.5.1	Pengaruh Ukuran Perusahaan Terhadap Ketepatan Waktu .....	66
4.5.2	Pengaruh Reputasi KAP Terhadap Ketepatan Waktu.....	67
4.5.3	Pengaruh Leverage Terhadap Ketepatan Waktu .....	68
4.5.4	Pengaruh Profitabilitas Terhadap Ketepatan Waktu.....	69
4.3.5	Pengaruh Simultan .....	70

## BAB V SIMPULAN DAN SARAN

5.1	Simpulan .....	71
5.2	Saran.....	72

## DAFTAR PUSTAKA

## DAFTAR TABEL

	Halaman
Tabel 2.1 Penelitian Terdahulu .....	24
Tabel 3.1 Perhitungan Sampel Perusahaan .....	35
Tabel 4.1 Ukuran Perusahaan Perbankan Tahun 2017 Sampai 2020 .....	46
Tabel 4.2 Reputasi KAP Perbankan Tahun 2017 Sampai 2020.....	49
Tabel 4.3 Rasio <i>Leverage (Debt To Equity Ratio)</i> Perbankan Tahun 2017 Sampai 2020 .....	53
Tabel 4.4 Rasio Profitabilitas ( <i>Return On Asset</i> ) Perbankan Tahun 2017 Sampai 2020.....	55
Tabel 4.5 Ketepatan Waktu Pelaporan Keuangan Perusahaan Perbankan Tahun 2017 Sampai 2020 .....	58
Tabel 4.6 Model Regresi Linier Berganda .....	61
Tabel 4.7 Koefisien Determinasi Berganda .....	63
Tabel 4.8 Uji Pengaruh Parsial (Uji t) .....	64
Tabel 4.9 Uji Pengaruh Simultan (Uji F) .....	65

## DAFTAR GAMBAR

	Hala
man Gambar 2.1	Kerangka Konseptual..... 31